

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid 6 re. Prov. 3. Estand. y Ultr. 20.

TAS SUSCRIPCIONES Y AVISOS SE ADMITEN:

En la Administración del Rubio, num. 23, y

En el Pabellón de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

ESTOC. JUNIOR

ADRID

ESTOC. J

Serán calificadas y premiadas separadamente las razones de *antigüedad y mérito*, de manera que cada cual obtenga justa recompensa, y reanudadas puedan alcanzar la máxima retribución legal. Al efecto se formará primariamente la escala de catedráticos, numerados según órdenes rigoroso de antigüedad, en el que no cabrá otra alteración que la natural de las vacantes. Los cinco primeros primeros de esta escala gozarán un aumento de sueldo de 4,000 reales anuales; los 10 siguientes 3,000, y los veinte inmediatos 2,000, quedando con el haber de entrada los restantes. Formada la escala se procederá a la clasificación de los catedráticos según sus méritos. Por este concepto cinco números disfrutarán el aumento de sueldo de 4,000 rs., 10 del de 3,000 y 20 del de 2,000.

El gobernador capitán general de Filipinas participa, con fecha 5 de julio último, que no ocurre novedad en aquellas islas, y que el estado sanitario es satisfactorio.

El 28 fué obsequiado en Oviedo con una serenata el capitán general del distrito que había llegado aquel dia con objeto de recibir y saludar a los infantes duques de Montpensier.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 29 y segun ellas el 27 estaba el trigo en la Coruña á 13 1/2, en Logroño de 49 á 52, en Nájera de 46 á 50, el 28 en Zaragoza de 18 3/4 á 21 1/2, en Granada de 49 á 56, en Sevilla de 48 á 63, en Jaén de 58 á 45, en Murcia de 63 á 71; en Málaga de 48 á 65; el 29 en Valladolid á 43, en Córdoba de 44 á 50.

La cebada estaba á iguales fechas en la Coruña á 13, en Logroño de 32 á 34, en Nájera de 28 á 32, en Zaragoza de 7 1/4 á 8 1/2, en Granada de 28 á 30, en Sevilla de 33 á 35 1/2, en Jaén de 26 á 27, en Murcia de 28 1/2 á 29, en Málaga de 26 á 33, en Córdoba á 30.

El aceite en la Coruña á 51, en Zaragoza de 61 á 65, en Granada de 58 á 59, en Sevilla de 49 1/4 á 49 1/2, en Jaén de 50 á 55, en Málaga á 48, en Córdoba á 56.

En vista de una visita facultativa, girada al pueblo de Borjas del Campo, la autoridad civil de Tarragona ha dispuesto que inmediatamente se construya un nuevo cementerio inutilizándose desde luego en el antiguo toda exhumación, que pudiera ser perjudicial á la salud pública.

A *Las Novedades* que no se explica por qué ha de estar vigente la ley de 17 de abril, cuando no lo están otras de su mismo tiempo y de los años de 1822 y 23, contesta *El Diario Español* que la razón no puede ser más sencilla: esa ley está vigente, porque no ha sido derogada, y mientras no lo sea, no podrá menos de aplicarla todo gobierno que se precie de legal. «Cuando esa ley, añade, ha sido respetada por todos los gobiernos que ha habido desde 1824 sus conveniencias tendrá para todos los partidos y para la nación en general.

Cuando los pregresistas la han acatado, es una verdadera ingratitud en *Las Novedades* hacerles el cargo de que no otros, sin ser tan amigos suyos como nuestro colegio, ni visitamos en ellos verlos.»

En Puente del Arzobispo ocurrió un incendio noches pasadas, que redujo a escombros una casa, propia de la familia que la habitaba, y que contenía todos los frutos de la última cosecha que acababa de encerrar el dueño, quedando por esta triste causa completamente arruinado. En medio de este desastre tuvieron la suerte todas las personas que había en la casa de salir ileso y dar margen á venganzas.

Un periódico comercial dice que los aceites siguen con mas tendencia á subida de precios: en pocos días ha subido 5 y 6 rs. en arriba, por cuya razón será muy probable que suba también dos cuartos en libras los establecimientos al por menor.

La *Patrie* declara destituidas de todo fondo las noticias de que hay negociaciones pendientes entre las naciones católicas sobre la cuestión de Roma, y de que Francia ha formulado un proyecto de fusión de Dinamarca y Suecia. Al desmentir la primera noticia, añade: «*Et si quo continua en Roma y no hay razón alguna para entablar en la actualidad negociaciones sobre esta cuestión?*»

En Bilbao se va a publicar un nuevo periódico político con el título de *Escaldina* que ya tuvo otro publicado no ha mucho.

Las Cortes portuguesas han autorizado á aquel gobierno para crear una escuela de declamación.

Los envenenamientos accidentales ocurridos en Inglaterra, han sugerido una idea singular que tiene por objeto evitarlos en lo sucesivo. Consiste en hacer que en las boticas se pongan á los frascos que contengan sustancias peligrosas, un papel negro con una calavera sobre dos fémures cruzados y debajo la palabra *Veneno*. Inscripción lugubre pero cierto y demasiado apropiada para llamar la atención.

Anuncia un periódico, que segun parece la empresa del ferro-carril del Mediterráneo piensa abrir los primeros días del otoño á la pública circulación el trayecto desde Manzanares a Valdepeñas. Lo reclaman así los intereses de la Mancha, de Andalucía y de Madrid mismo.

Dice *La España* que continúan organizadas en el territorio andaluz las vascas logias o asociaciones de jornaleros, que constituyen una falange siempre amenazadora de muchos miles de individuos unidos por terribles juramentos, y dispuestos á obrar en el sentido que les manda el temeroso centro á que sin duda obedecen obligadamente; que estas asociaciones de tan diabólica manera tienen estendida su influencia, que á no perfeccióner á ellas, los trabajadores se ven vejados y perseguidos y sin

recurso alguno, al paso que lo hallan seguro en el momento en que se apuntan ó inscriben en las listas; que habiendo exigido en Loja ciertas candidaturas el caballero Pérez del Alamo, solo dos ó tres vecinos han presentado los recibos, apesar de las entidades de la autoridad, y los demás prefieren perder el dinero á indisponerse con los aliados y dar margen á venganzas.

Por decretos recientes de Cialdini han sido disueltas las guardias nacionales de Láttore, Castelluccio y de Verrión por confidencia con los realistas.

De Caracas escriben con fecha 20 de julio á *El Clamor*, describiendo el estado de completa desorganización en que se encuentra aquella república. Se dice en la citada carta que los asesinatos de españoles continúan; que continúan también los saqueos de sus propiedades, y que los excesos de aquellos jefecillos militares son tan grandes, que el honrado general Soublette, ministro de la Guerra, ha hecho dimisión de su puesto porque no puede contemplarlos. El gobierno venezolano, añade el correspondiente, sigue impavidamente su sistema de *perdon y conciliacion*, y en su virtud ha comutado la pena de los asesinos que ya estaban sentenciados, y sigue dando salvoconductos á todos los que de las opuestas filas se le presentan, sin inquirir nunca si están o no complicados en delitos comunes.

La Verdad de anoche consagra su primer artículo de fondo al comunicado del Sr. Canete, de cuyo documento dice, «se deduce que *El Reino*, organo de los disidentes, decía ayer *blanco* y hoy dice *negro* sobre las principales cuestiones políticas, nacionales o internacionales, que se debaten en la actualidad; y que lo hace así, siendo propiedad de los mismos hombres bajo cuyos auspicios empezó á ver la luz pública en muy diverso sentido.»

El *Constitutionnel*, periódico ministerial de París, es mas espíritu que la *Patrie*, respecto á la noticia dada por el *Amigo de la Religión*. Sin discutir, dice, tan risible invención, limitémosnos á declarar que es falsa, y que el gobierno del emperador no ha recibido ninguna notificación que pueda justificar los informes enviados de Roma á el *Amigo de la Religión*.

En una carta de nuestro correspondiente de San Ildefonso, que publicamos el 27, se llama al Sr. baron de Grovestins, encargado de Negocios de Holanda. Debemos rectificar esta equivocación, pues aquel distinguido diplomático es desde 1847 ministro plenipotenciario de S. M. el rey de los Paises Bajos, en esta corte.

Una carta de San Ildefonso dice que los reyes hacen una vida por demás sencilla. Frecuentemente se encuentra en los jardines á S.S. MM., solos, cojidos del brazo y acompañados por la señora marquesa de Malpica. Si por casualidad se divisa un caballero con levita, chaleco y pantalón de dril blanco y un

gran sombrero de paja, acompañado de un hermoso perro de caza, los paseantes se descubren respetuosamente; porque aquél es S. M. el Rey; si más tarde se ve un niño vestido de blanco, iran lo de un precioso carrito, habiendo suertemente ganado la madre que se ha reunido por lo general el matrimonio. Al Sr. Corral, la señora de Malpica, aquél es S. A. R. el príncipe de Asturias. No se pueden dar costumbres más sencillas ni mas respeto por parte de los paseantes, que deben á la bendad regir el placer de discurrir por los espléndidos jardines.

Los oficiales del regimiento caballaria de carreiros de la Reina, establecido en Aranjuez, han presentado á su coronel Sr. D. Agustín de Salas, el dia de su santo, un rauilleta, no menos precioso por sus colosales dimensiones y variedad de esquisses dulces, que por el buen gusto de su forma monumental. Por su parte aquel distinguido jefe correspondió á la galantería de sus subordinados, invitándolos con otras personas de la población á un baile que dio lugar á que campeara la amabilidad sin par con que la señora del coronel supo hacer los honores de la función.

Noticias fidedignas de Nueva York, que dice la *Patrie* ha recibido presentan muy grave la situación de los Estados del Norte. El correspondiente analiza que varias potencias europeas han aconsejado al presidente Lincoln, que entre en negociaciones con los Estados del Sur para que se verifique una separación amistosa.

En el mes de junio, sin duda por los fuertísimos calores, hubo en la isla de Cuba bastantes calenturas gástricas e intermitentes, e irritaciones gastro intestinales, viruelas y fiebre amarilla; en cuanto á estas dos últimas enfermedades he aquí una nota oficial de los invadidos y muertos: Personas atacadas de fiebre amarilla, 914; fallecidas, 204. — Idem, idem de viruelas, 974; fallecidas, 186.

Las enfermedades mas comunes durante el último setenario, fueron las intermitentes, muchas de las que se hicieron perniciosas; también hubo bastantes casos de calenturas gástricas, de afecciones tifoideas, de irritaciones del tubo digestivo, de congestiones del hígado y cerebro, de flegmasias de las membranas serosas y mucosas, de dolores nerviosos y reumáticos, de ofalmias y de erisipelas. La mortalidad fue en mayor número que en la semana anterior.

La Epoca cree que la *Patrie* ya preparando un cambio que todo el mundo comienza á ver en las disposiciones del gobierno francés, respecto de Italia, á pesar de que en estos momentos mismos es recibido Mr. Benedett por el rey Victor Manuel como representante de Napoleón III cerca del rey de Italia.

Una carta de Roma que publica *La Epoca* dice que el general D. Gerónimo Urrutia, el defensor de Venecia, el jefe

militar mas distinguido de la emigración liberal napolitana, acaba de llegar de Nápoles y ha procurado ver al rey y tener bien con él en la esperanza de que la día que queda llegue a la en la capital italiana. Nápoles existe una especie de *republica* dirigida por un gobernador constitucional.

En Paris circula, según dice el correspondiente de *El Comtemporaneo*, el rumor de que la evolución de la *Patrie* se atribuye á la influencia muratista. Este rumor circula muy acrediado, y se habla de una gruesa subvención mensual concedida á dicho periódico por el comité muratista ayudado por el bolsillo particular del emperador. Lo mas curioso es que el Sr. Ponterie, que ha ingresado en la *Patrie* después de dicta evolución, es el antiguo secretario del Sr. La Guériniere, y parece que será nombrado director de dicho periódico.

Una correspondencia de Turín inserta en *El Mundo*, dice que la situación de Nápoles es tal, que el dia 25 salieron de Génova tres brigadas, las de Modena, Casale y Aqui, formando un total de 24 batallones, á pesar de que el Piemonte tiene ya en la Italia meridional 54 batallones de infantería y 32 de cazadores, subiendo ya el ejército de ocupación á 80,000 hombres.

La Opinion de Turín reconoce que ha habido una conjuración por parte de 2,000 soldados napolitanos en los fuertes que el Piemonte tiene en los Alpes, y que en el de San Martino ha sido preciso reunir, sin armas y custodiados por dos batallones hasta otros 2,000 hombres en corrección, por ser casi todos ellos desertores del ejército de la Italia central y meridional.

En una explosión ocurrida en Stuttgart, en un laboratorio de química, un poco de fósforo inflamado cayó en el dorso de la mano de uno de los preparadores. Los crueles dolores que ocurrieron cesaron casi por completo, así que el herido sumergió la mano en una disolución concentrada de succinato de plomo, pero repitió con la misma intensidad al cabo de echo horas, así que trató de sacar la mano. Es evidente que eran el efecto de la acción del aire sobre el fósforo. Se tuvo entonces la idea de introducir la mano en una disolución poco concentrada de agua de Javelle, en la qual se deslió un poco de magnesia con el objeto de completar la oxidación de aquel metaloide por la vía húmeda. A los cinco minutos desaparecieron los dolores, y no se percibieron al contacto del aire ni vapores ni fosforescencia.

El *Diario de Barcelona* da como cosa cierta que S. M. el rey inaugura en la mañana del 14 la prolongación del camino de hierro de Martorell á Tarragona, debiendo verificarlo el siguiente dia la de la vía hasta Zaragoza.

De Sama de Langreo escriben con fecha del 26, y dan noticia de la llegada y rápida visita que hizo á aquel pueblo en el dia anterior el general Prim.

su compañero de la infancia un afecto fraternal. Los años corrieron: los dos niños llegaron á la edad de diez y ocho años, y su educación, aunque muy incompleta, como todas las de la época, se dió por terminada.

El joven conde, dueño de su tiempo y de sus acciones, se relacionó con los nobles de aquellas cercanías, organizando diariamente partidas de caza y fiestas de todos géneros, á las que nunca era convocado Ricardo, que con la mirada sombría y rebosando envidia el corazón, se internaba en el bosque con un fusil, del que no hacia uso, y un libro que nunca leía.

Los amigos á su vez le detestaban por su aire de gran señor y su vida distinguida, diciéndose entre sí al verle atravesar el bosque.

—Hé ahí el bastardo! ¿Qué habrá hecho para que Dios le haga tan dichoso?

Dicho el ! Pero ahí con el pueblo juzga así, y luego se repite este inverosímil proverbio: *Vox populi, vox dei!*

—A mas de esto, cuando los amigos del conde se reunían en el castillo, aquella tenía otras humillaciones que sufrir, tratándole todos como un intruso que está fuera de su lugar, y dándole el peor caballo si le invitaban á la caza, ó el peor asiento en la mesa.

Cuan lo creían ausente, decían al conde fraude como ésta, que alguna vez llegaban á sus oídos —Saben conde, que para ser plebeyo tiene un aire muy fino y muy buena figura, ese gaudent

que tienes en tu casa? yo en tu lugar le utilizaría para lacayo ó postillón.

La amarga levedad que Ricardo guardaba en el alma crecía y crecía manifestándose en un odio sordo a Rolando, que en honor de la verdad era inocente de todo esto.

Un dia se verificó un cambio singular en la vida del joven: olvidó de repente sus pesares y rencores, y cubrió cuantas miserias le rodeaban con un sentimiento de inmensa ternura, que brotó en su alma y le representaba la naturaleza mas bella y el género humano mas noble.

Amaba!

Amaba por la primera vez, y este amor fue una pasión de los tiempos antiguos; una égloga puesta en acción.

Hé aquí el hecho:

En una calurosa tarde del mes de julio, Ricardo se reclinó al pie de una encina, no lejos de un pequeño lago, al cual acudían á bañarse todos los niños y ruisenores de aquellos contornos.

Allí se durmió: de repente su sueño fue interrumpido por una voz dulce y armoniosa, que entonaba una canción popular.

Abrió sus ojos y contempló una joven de quince á diez y seis años que con su falda recogida entró en el agua, haciendo bajar á unas cuantas cabras que llevaba consigo.

Todo su adorno consistía en una falda rayada y recogida, un justillo de lana gorda y algunas flores silvestres enlazadas entre sus cabellos.

Tenía en la mano un cavadillo blanco, gracias á que parte de la corteza había sido arrancada.

y con este cavadillo amenazaba á sus indóciles cabras.

Era una figura tan graciosas como hubiera podido trazarla Roqueplan en un paisaje de Diaz.

Ricardo hizo un movimiento, la joven le aprecio con sus ojos y soltando su ropa, cuyos bordes llegaron al agua, hizo una reverencia y desapareció con sus cabras.

Al dia siguiente Ricardo volvió al mismo sitio pero no durmió.

A la misma hora la aldeana volvió con su rebaño.

Se turbó al ver á Ricardo y Ricardo se turbó también.

Desde este instante se amaron ambos con la pasión mas casta y mas pura que se puede imaginar.

Durante tres meses, los dos niños alimentaron el amor que ardía en sus almas jurándose eterna fidelidad. Pensaban casarse pronto porque Estefana, que así se llamaba la pastora, era hija de un labrador que aseguraba tener hasta cien escudos de economías, lo que para la joven suponía una fortuna, y Ricardo por su parte no pensaba en el parvenir ni en sus obligaciones de marido.

Pero llegó un dia fatal en que todo cambió y la mala estrella que perseguía al hijo de Génova lanzó de nuevo su fatídica luz.

Sin razón ni motivo al parecer, Estefana acudió una tarde á la cita con aire distraído y preocupado, escuchando a su amante con fria reserva y respondiendo cuando preguntaba qué tepla.

—No tengo nada.

Y estas frases eran dichas con esa impaciencia nerviosa, que así en las aldeanas como en las grandes señoras, anuncian la tempestad en el barómetro del amor.

Ricardo lo creyó un capricho pasajero, pero al dia siguiente sucedió lo mismo, ó mas bien fué de mal en peor, acortando Estefana la duración de sus entrevistas y por ultimo faltando completamente á ellas.

La desesperación mas profunda se apoderó de Ricardo, desesperación á que se unió un sentimiento de celos, porque... en efecto, ¿que otro motivo mas que un nuevo amor podía haber originado tan brusco rompimiento

El ayuntamiento salió a recibir al bizarro general, y le solicitó por su arribo á aquél pueblo, en el que fué muy obsequiado por todos sus habitantes.

Ocupa ahora al ayuntamiento de Tarragona la cuestión de sustituir el actual sistema de alojamiento con otro menos oneroso, y el cual va a someter á la aprobación superior.

El vapor *Willian 3*, de la marina de guerra holandesa llegó el 26 á Palma de Mallorca y tomó á su bordo 70 marineros de su nación que habían estado enfermos en los hospitales de la isla, donde han sido asistidos con esmero. El mismo día salió el vapor para Holanda.

Las correspondencias de Mallorca fecha 27 de agosto dicen que el 25 fondeó en el puerto de Palma procedente de Málaga en 60 horas de navegación, el vapor de guerra español *Vasco Núñez de Balboa*, de porte de 6 cañones y de fuerza de 250 caballos, conduciendo á su bordo 52 presidiarios con destino á aquel establecimiento penal, los cuales, fueron desembarcados y trasladados al presidio.

El Sr. Delgado, empresario y primer actor del teatro del Príncipe está ya en Madrid de vuelta de su viaje á las provincias.

No bien terminen en el teatro del Príncipe las representaciones de la compañía italiana, se pondrá en escena por la española una tragedia nueva titulada *Gabriel de Virgyl*, original de don José María Díaz. Esta producción es la escogida por el Sr. Delgado para inaugurar sus trabajos en la próxima temporada.

Es posible que el Sr. Pizarroso ingrese por fin en la compañía del Príncipe á pesar de que ha firmado ya su escritura con la empresa del teatro de Valladolid. El Sr. Pizarroso como maestro del Conservatorio, no ha podido obligarse á nada sin previo conocimiento del director y permiso del gobierno. El Sr. Delgado tiene ya en su poder una comedia del Sr. Sanchez Fuentes, y un drama del Sr. D. Emilio Alvarez.

Según *El Clamor*, circula la noticia de que á instancias de un diplomático de la *Union liberal* y por la influencia del Sr. Canovas del Castillo, se alzará la prohibición que pesa sobre el drama titulado *Luz en la sombra*. El Sr. Ferrer del Rio, añade nuestro colega, examinará otra vez la obra, y en vista de las correcciones que en ella se han hecho, cambiará seguramente de opinión, á no ser que se obstine y provoque el fallo de un tribunal especial que para este caso se nombre.

La señora doña Teodora Lamadrid llegará á esta corte en los primeros días de octubre.

D. Manuel Ossorio, de vuelta ya de su viaje á París, ha firmado una ventajosa escritura para el teatro de la Habana.

Se trata de organizar una compañía dramática para Novedades; se cuenta con los Sres. Calvo y Córcoles, y con la señora Rodríguez como primera atriz.

Anoche han salido de esta corte, con dirección á Granada, en cuyo teatro han sido contratados como primeros actores, los jóvenes y conocidos artistas doña Cándida Dardallá y D. Antonio Zamora.

A Pamplona va de primer actor D. Jorge Pardiñas.

D. Calisto Boldún llegará pronto á Madrid, de vuelta de su expedición veraniega al teatro de Oviedo.

De las obras que se preparan para el teatro de Jovellanos, *El Tesoro escondido*, de Vega y Barbieri, no se hará hasta octubre por voluntad expresa de sus autores. *La Agencia de matrimonios*, de Ayala y Arrieta, no estará concluida hasta fin de setiembre. Gatzambique pone en música una obra en tres actos de Campodon, que este no ha concluido todavía, y comenzará después *El nuevo D. Juan*, de Ayala. Quidrid espera un segundo acto que Olona está escribiendo en París. Caballero y Enficio Álvarez están ensayando *La Reina Topacio*, en tres actos, que se estrenará después de *La Pradera de los desafíos*. La música de *Luz y sombra*, de Serra, no está concluida por Caballero, y del mismo modo están sin acabar las obras que escriben á la sazón Frontaura, Picon, Vazquez, Pina, Escrich y otros autores aplaudidos. *Stradella*, de Flotow, el autor de *Marta*, y la *Circasiana*, de Scribe y Auber,

obras que gozan de gran reputación, saldrán solo al público cuando faltén las de autores españoles.

Por el consulado general de Brasil, en Cádiz, se ha publicado un anuncio prometiendo que la persona ó personas que den noticias exactas de que existen en África cautivos algunos individuos de los que componían la tripulación de la corbeta de guerra de su país, *Doña Isabel*, que naufragó el año último en Cabo Espartel, recibirán 2,000 reales por cada cautivo que prueben que existe.

En el mes actual deben empezar las obras de las casas capitulares de Sevilla, debiendo quedar terminadas en 1867, si antes la municipalidad no cuenta con fondos suficientes para aligerar la terminación de los trabajos.

El ayuntamiento de Cádiz, según tenemos entendido, ha aprobado ya, sin perjuicio, se entienda, de la resolución del gobierno de S. M. el proyecto de un empréstito de diez millones de reales con interés de 6 por 100 anual.

Las *Hojas Hatas* desmienten lo dicho por una correspondencia respecto á que la entrevista del emperador de Francia y el rey de Prusia tendrá lugar el dia 4 de octubre. Segun las *Hojas* no tendrá lugar la entrevista hasta después de la coronación del rey.

Por el arquitecto de la provincia de Alicante se ha entregado ya en las oficinas del gobierno civil para darle el curso oportuno, el ante-proyecto de las grandes obras que deben ejecutarse en los establecimientos de Beneficencia de aquella capital y con las que, según parece, variarán completamente sus condiciones, trasformándose en uno de los mas hermosos de España.

El gabinete de historia natural del Instituto de Alicante ha recibido una gran mejora en su colocación y ornato, así como un gran aumento en los ejemplares de mineralogía y zoología, contándose mas de trescientos nuevos en este último ramo, perfectamente diseados.

Estos habitantes, dice una carta de Torredembarra, que no pueden mirar sin grata satisfacción los adelantos y creciente desarrollo en su querida patria, debidos á la abolición de ciertas trabas que aprisionaban su espíritu verdaderamente comercial: que han visto en corto espacio de tiempo habilitada su playa á la importación y exportación de frutos del país; creada en su recinto una aduana de cuarta clase, y acudir á sus hogares infinidad de familias españolas por la falta de trabajo que hoy las llaman á sus casas, han resuelto obsequiar á su escelsa patrona Santa Resalia, y celebrar su fiesta mayor con los cultos y festejos que otros años.

La moda de los cochechitos de mimbre, que se ha extendido en París, sobre todo entre ciertas señoritas del *demi mond*, y qué podríamos aquí traer de señoritas de medio pelo, le valió á una de ellas en París hace pocos días un epígrafe seguramente poco lisonjero. Sabido es que dichas señoritas se complacen en guiar estos carriajes, y viendo un transeunte á una de ellas guiar su fren en miniatura, dijo á un amigo que le acompañaba: ¡Tallalá! aliviava su luna en una cesta, en lugar de llevárla en el brazo.

Anoche han salido de esta corte, con dirección á Granada, en cuyo teatro han sido contratados como primeros actores, los jóvenes y conocidos artistas doña Cándida Dardallá y D. Antonio Zamora.

A Pamplona va de primer actor D. Jorge Pardiñas.

D. Calisto Boldún llegará pronto á Madrid, de vuelta de su expedición veraniega al teatro de Oviedo.

De las obras que se preparan para el teatro de Jovellanos, *El Tesoro escondido*, de Vega y Barbieri, no se hará hasta octubre por voluntad expresa de sus autores. *La Agencia de matrimonios*, de Ayala y Arrieta, no estará concluida hasta fin de setiembre. Gatzambique pone en música una obra en tres actos de Campodon, que este no ha concluido todavía, y comenzará después *El nuevo D. Juan*, de Ayala. Quidrid espera un segundo acto que Olona está escribiendo en París. Caballero y Enficio Álvarez están ensayando *La Reina Topacio*, en tres actos, que se estrenará después de *La Pradera de los desafíos*. La música de *Luz y sombra*, de Serra, no está concluida por Caballero, y del mismo modo están sin acabar las obras que escriben á la sazón Frontaura, Picon, Vazquez, Pina, Escrich y otros autores aplaudidos. *Stradella*, de Flotow, el autor de *Marta*, y la *Circasiana*, de Scribe y Auber,

según escriben de Castellón en la masía de Batiste, término de San Agustín, lindante con el distrito de Barracas, se ha descubierto una fábrica de pólvora, que dirigía José Mesquer, ayudándose el dueño de la casa. Se han ocupado los efectos siguientes: un mortero, dos mazas, un torno, dos crivetas ó rompedoras, tres cintas, un cedazo, una romana, dos arrobas treinta y tres libras de salitre, diez libras de azufre, diez y ocho arrobas de pólvora confecionada, dos tendedores de tela y otros enseres. Este servicio lo ha prestado el activo jefe de la línea de Segorbe, teniente de la Guardia civil, D. Juan García y Moreno.

El jueves llegó a Alicante un ingeniero encargado por el gobierno de hacer estudios sobre la perforación de pozos artesianos en las provincias de Alicante, Murcia y Almería, habiéndose dispuesto de real orden que las autoridades le presten los necesarios auxilios y que por el ingeniero jefe del distrito se le facilite un individuo del cuerpo, para que auxilie á aquél en sus tareas, y lleve la consiguiente intervención en los gastos y operaciones.

Un oficial superior del ejército separatista escribe al *Correo de los Estados Unidos*: «Al dia siguiente de la batalla (de Manassas) recorriendo los campos á caballo, encontré montones de muertos colocados en todas posiciones. Bajo un gran árbol vi un cadáver tendido en el suelo. Llamé su atención su espléndido traje y una hermosa espada que tenía á su lado. El cadáver tenía la cara cubierta con un pañuelo. Detuve mi caballo, levanté el pañuelo y me encontré con un niño que apenas tenía 14 años, y cuyas facciones eran sumamente delicadas. Su exterior y su traje indicaban una alta posición, y me hicieron suponer que aquel joven servía de ayudante á un oficial superior. Deseando averiguar su nombre registré sus bolsillos y encontré una Biblia en la que se leía: «James Simon, Nueva-York. De parte de su madre que le ama. Hijo mío, piensa en Dios durante tu juventud.» Hubiera querido llevarme el cadáver para darle sepultura, pero estaba muerto á seis millas de nuestros cuarteles y me fué imposible.»

TERCERA EDICIÓN.

De la Granja nos escriben que ya ha recibido solución la cuestión de los archivistas napolitanos, y que la respuesta de nuestro gobierno al ministro de Cerdeña aleja, por lo que se cuenta, toda posibilidad de que se empeoren las relaciones que hoy existen entre los gobiernos de Madrid y Turín.

Parace que se piensa seriamente en la creación de un periódico que con el título de *El Nacional*, defenderá en la prensa las opiniones de los disidentes de la mayoría. Al mismo tiempo se anuncia la desaparición de *El Reino*, pero creemos que sobre esto último no hay aun nada decidido.

S. M. el rey, que saldrá de la Granja el 12, volverá á reunirse con la real familia el 20 del actual, después de haber asistido á la inauguración del ferro-carril de Barcelona á Zaragoza. Su expedición á Cataluña y Aragón durará, por lo tanto, siete días. Sin que pueda todavía afirmarse, parece que se embarcará en Alicante.

De Loja nos escriben hoy, que inmediatamente que el consejo de guerra tuvo noticias de la competencia entablada sobre la causa de los concejales de Antequera, suspendió todos los procedimientos y remitió en el dia las actuaciones al Tribunal Supremo de Justicia.

En la distribución de premios de la Academia francesa, á las *obras más útiles á las costumbres*, han sido premiadas: con 3,000 francos la obra del Sr. Leveque, titulada *La ciencia de lo bello*; con medallas de 2,500 francos, *Shakespeare, sus obras y sus críticas*, por el Sr. Mézieres, y *Relaciones de la moral y la economía política*, por el Sr. Baudrillard; con medalla de 200 francos, el poema *Mirei*, escrito en dialecto provenzal, por Federico Mistral, quien ha descripto admirablemente la exactitud de esta noticia. Indudablemente que no quedarán sin premios los que hayan hecho esfuerzos en favor del orden, pero es absolutamente falso que vayan á conferirse esas grandes y numerosas gracias de que hace mérito el corresponsal madrileño.

El gobierno ha confiado al teniente general Sr. Marchesi, director general de caballería, la misión de pasar á Biarritz á cumplimentar en nombre de S. M. á los emperadores de Francia. Acompañan al señor Marchesi su secretario particular, el jefe de sección de la dirección general de caballería Sr. Cotarelo, y dos de sus ayu-

dantes. El Sr. Marchesi sale esta misma noche para Francia para cumplir con el honroso encargo que se le ha confiado.

Va ganando terreno en Alicante la idea del empréstito municipal para acometer con su importe, en grande escala, la serie de reformas locales, que es de todo punto indispensable llevar á cabo en la población.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier, no han llegado todavía á España ni hay noticia oficial, según los informes que hemos tomado hoy, de su embarque en Inglaterra.

La vuelta á Madrid del ingeniero general señor marqués de los Castillejos se ha diferido hasta el 5 ó 6 del presente mes. Hoy se habrá embarcado en Gijón en un vapor que debe conducirle á Santander, donde se encontrará mañana, y desde cuya plaza vendrá por tierra á Madrid.

Hoy se encuentra en Santander el presidente del Consejo de ministros. Queriendo este visitar la fuerte plaza de Santona, lo hará regularmente el dia 3 en compañía del ingeniero general señor marqués de los Castillejos.

El ministro de Fomento, señor marqués de Cervera, que había venido á Madrid para despachar algunos asuntos públicos y particulares, ha salido anoche de nuevo para el real Sitio de San Ildefonso.

Tenemos el sentimiento de anunciar, que el Sr. D. Pedro de Echevarría, diputado a Cortes, se halla enfermo de alguna consideración hace ya cerca de un mes.

La noticia que dio el corresponsal en Madrid de un periódico barcelonés de que el Sr. Rios Rosas, jefe reconocido de los disidentes de la mayoría, no estaba conforme con las ideas que sustentaban otros grupos de los que hacen la oposición al gobierno, se confirma, no sabemos con qué grado de verdad, con otro rumor bastante estendido hoy, de que el Sr. Rios Rosas no quiere á su lado á los que al hacer la oposición atacan de un modo mas ó menos emboscado la dinastía, y que es mas posible que en las votaciones del Congreso voten reunidos con los progresistas que como el Sr. Madoz no quieran reunir en un solo sentimiento su ardiente amor á la libertad y su fidelidad á la monarquía.

El brigadier Milans del Bosch, que había venido á esta corte á cuidar de su quebrantada salud, vuelve esta noche, completamente restablecido, á Toledo para encargarse de la comandancia general que ha largo tiempo desempeña.

La resolución del gobierno de los Estados Unidos de abolir la esclavitud, puesta en duda ó negada por *La Epoca* de anoche, es cierta, ciertísima. Ya dimos al dar esta noticia, y repetimos hoy, que había llegado á nuestros oídos por un conducto oficial y competente. Por lo demás, nada tiene de extraño que todavía no se haya dado á luz, si puesto que nuestros lectores recordarán que dijimos que era una medida tomada por el presidente en los momentos de partir el último correo.

Esta tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Liverpool 1.
El correo de las Antillas trae la noticia de haber quedado zanjadas las diferencias pendientes entre España y Haití. El presidente Geffrard ha satisfecho ya á España la cantidad fijada por los árbitros en el concepto de indemnización.

Cádiz 1.
Ha salido hoy el vapor correo *Tajo* para las Antillas con cuarenta y tres pasajeros.

FONDOS PÚBLICOS

En el Bolsín de hoy, que ha estado desanimado, han quedado los precios iguales que el anterior.

ESPECTACULOS DE MAÑANA

Teatro de la Zarzuela.—A las ocho y media de la noche.—*La pradera de los desafíos*.

Circo de Price.—A las 8 y 1/2 de la noche, gran función de ejercicios ecuestres.

Ciclorama.—Quinta y última exposición; de las 9 de la mañana á las 10 de la noche.

Santos de mañana.—San Esteban rey de Hungría y San Antolín patron de Palestina.

Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia del Jesús Nazareno, donde prosigue la novena de su divino titular; predica á en la misa mayor D. Juan Fernández, y en los ejercicios de la tarde D. Eugenio Aguado.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, estará Su Divina Majestad de manifiesto de diez á doce de la mañana en obsequio de Jesús crucificado.

Principia la novena á Nuestra Señora de la Zarza en San Pascual, siendo oradores D. Manuel Caballero y D. Miguel Fernández. Continúan las demás novenas anunciadas, y predicarán en San Sebastián, D. Gregorio Montes y D. Miguel Sánchez; en Santa María, seis por la mañana, D. Tristán Medina, y por la tarde, en la ermita del Puerto, D. Pablo Moro, y en las Salesas Nuevas, D. Joaquín Corral.

Visita de la corte de María: Nuestra Señora de las Maravillas en su iglesia, la de la Pr

ovidencia en Capuchinos ó la del Populo en San Justo.

Orden de la plaza.—Sociedad a

ra mañana.—Parada: Barbastro, Cuenca y Baza.—Jefe de día: Señor corónel teniente coronel de Baza, D. Juan Acosta y Muñoz.—Visita de hospital:

Lanceros de Sagunto, quinto capitán.

Reconocimiento de provisiones: Lan-

ceros de idem, segundo capitán.—El briadier gobernador interino, Maldonado.

Gran mejoría.—Y se ha introduci-

do en el jardín Botánico el agua del Lozoya, lo cuádará un fomento es- traordinario á aquella deliciosa pose-

sion, en la que segun nos dicen, van á realizarse notables mejoras para la primavera del año próximo, y cuyo fo-

mento había sido imposible por la es-

casez de agua que experimentaba á pe-

sar de los trabajos practicados en dife-

rentes épocas para aumentar el caudal

de la.

Proyecto importante.—Hemos oido

dicir que en la estación de los ferrocarriles de Madrid á Alicante y de Za-

ragosa, donde también confluyen los de Extremadura y Portugal, Andalucía, Cataluña, Navarra y Francia, van á em- prenderse obras de consideración. A

lémás, la Alboraya y de los dos, se con-

struirá un magnífico edificio de piedra de Novelda, en la plaza adorada actualmente con jardines: se es-

tenderán las salas de descanso del em- barcadero; se hará otra vía hasta el ar-

rojo Abronigal, y se ensancharán los anejos, los andenes y los apartaderos, llevando las agujas al cerro de la Plata.

Temperatura.—El calor continúa

descendiendo, pues ayer el termómetro marcó como temperatura máxima á la sombra 27°, 4, y el centígrado 34°, 2; al sol, 33° y 41°, y la humedad 12°, 2 y 15°, 2. El cielo estuvo despejado y el viento fué varió, predominando desde las tres de la tarde el S. E. La evapora-

ción consistió en 7,5 milímetros.

Ocurrencias de la capital.—El dia

30 se prendió á una mujer que había robado dos paquetes de espejado y había desempeñado los objetos que en ellas aparecían. También lo fue un

individuo que robó en la Carrera de San Francisco un alfiler de esmeralda y la vendió, habiéndose ocupado 213 reales del impor de la venta. El mismo dia fue conducido al Hospital general por la Guardia civil de Don Pedro, un

ESPECTACULOS DE HOY.

TEATRO DE LA ZARZUELA

Hoy domingo á las ocho y media de la noche, tendrá lugar la primera función de alguna de las temporadas pasadas en escena la zarzuela en tres actos, traducida de la ópera cómica francesa, *Les Prés aux Clercs*, y acogida á la música del célebre maestro Herold, autor de *Zampa*, titulado:

LA PRADERA DE LOS DESAFIOS.

RÉPARTIEMENTO.

Personajes. Actores.

Margarita.	Sra. Santamaría.
Isabel.	Sra. Toda.
Nivete.	Sra. Rivas.
El barón.	Sr. Sanz.
El marqués.	Sr. Cubero.
Cantarelli.	Sr. Calzadilla.
Rúncion.	Sr. Sabat.
Un oficial.	Sr. Roche.
Sargento.	Sr. García.

Coro general de arqueros, guardias, oficiales, cortesanos, máscaras y gente del pueblo.

En esta obra se presentará, por primera vez la señorita dona Enriqueta de Tola, alumna del Conservatorio, confiada en la benevolencia que el público dispone siempre á los que dan los primeros pasos en la difícil carrera escénica.

El Sr. Salas se ha encargado del papel de Rincón, á causa de no haber llegado aún el Sr. Fuentes, para quien éste papel estaba destinado.

Los billetes para esta función se ven-

den hoy en la contaduría de nueve á once de la noche.

Paseo de Atocha.—El alumbrado

por medio del gas del paseo de Atocha

es ya un hecho realizado. Ayer quedaron puestos los tubos y colocados los faroles en los dos lados de la avenida,

y lució el gas con tanta brillantez como

en el salón del Prado. Este paseo des-

eujojará un variado trabajo

sobre en caballo en pelo.

6.º LA LUCHA DE LOS SAL-

TADORES, por el Sr. Cristoff y otros.

7.º MADAME ADAMS, repetirá sus muy aplaudidos ejercicios ecuestres.

ENRE-ACTO.

1.º LOS TRES TRAPÉCIO, por el joven Habert Meers, principal concierto del célebre LEOTARD.

2.º LA SEÑORITA IRMA MON-

FROI, ejecutará sobre un caballo en

pelo un escénico y variado trabajo.

3.º Mr. BURNELL BUNNELL, S.

repetirá su función con su hijo, sus aida-

dades grupos académicos.

4.º LA BELLA FUNAMBULA.

Ataúdidos ejercicios en la cuerda por

Madame Adams.

5.º MR. HUBERT MEERS, des-

embarazará varios ejercicios á caballo

ejecutando al mismo tiempo diferentes

saltos.

6.º GRAN CARRERA OLÍMPICA,

por el señor Adams sobre sus caballos,

Precios los de costumbre.

Hoy domingo el despacho de billete de la ca-

pues de cerrar la competencia de la tapa, será proclamado el de la Fuente Castellana porque es más alto y des- ahogado y está mucho mas próximo á la población ofreciendo más comodidad para la gente de á pie.

ANUNCIOS.

ALMONEDA.—SE HACE DE A

espejos, cuadros, sillería, una chime-

nica, etc.—Calle del Oso, núm. 13,

cuarto segundo.—(1.º y 2.)

DON JULIO PAUCHE, DEN-

TO de S. A. R. el duque de Au-

males.

Conservación de los dientes y

muelas cariadas, orificaciones, aline-

ción de dientes torcidos sin necesi-

dad de operar. Piezas artificiales de

ensinada conclusión, con las cuales se

habla y come perfectamente; no tiene

ligaduras ni ganchos. Montero, 46, de

diez á cuatro.—(1.º)

LLAMAMIENTOS civiles.—Por la

secretaría del gobierno, civil de esta

plaza se cita á dona Josefina Montero y

Mota.

Matriculas.—La se retira de la

escuela superior de pintura, escultura

y grabado anuncio que la matrícula de

estas asignaturas para el curso de 1861

á 1862, estará abierta desde mañana

á dia 20 inclusive, y desde el 21 al 30

para los que quieran ingresar nuevamente.

Franqueo para Bélgica.—La admi-

nistración de Hacienda pública de esta

provincia anuncia que desde el 31 de

agosto se hallan provistos la tercera y

estancos de los sellos de 19 cuartos

para el franqueo de la correspondencia

Diez millones de reales.

Esta sociedad facilita á todos los productores, industriales, comerciantes,

agricultores, artesanos el adelanto de los artículos que necesitan para su con-

sumo ó para industrializar su trabajo. El importe de los artículos adelantados se

paga por los industriales, no en dinero, sino en productos.

El Camino admite comisiones para cualquier clase de compra ó venta.

Admite también socios en participación.

El que deseé mayores explicaciones, estatutos ó prospectos, diríjase en Ma-

drid á la dirección del *Cambio*, calle de Preciados, número 72, en provincias

á todas las sucursales de esta sociedad.

Subastas.—El dia 10 del actual se

verificará la de las obras de cerrajería

para la universidad de Zaragoza en

19,386 reales, y las de carpintería en

74,494, ante la dirección general de

obras públicas; el 22 la del arriendo de

los derechos de consumo que se deven-

guen en los años de 1862 á 1864 in-

clusivos, en los pueblos de Aranjuez,

Colmenar de Oreja, Vallecas y Valde-

medio, ante la administración del Ha-

cienda pública y el señor alcalde del

pueblo cabeza de partido á que corres-

ponde cada uno de los expresados.

Café.—Hoy se abre de nuevo al

público el antiguo café de Colón con el

titular de *Los dos amigos*; y según el

periódico que da esta noticia, parece

que este local, á cuyo frente se ha pue-

to otra persona, ha sufrido notables re-

formas.

Oratorio.—Hace algunos días que se

ha quitado la empalizada que cubría el

frente de la nueva casa de la calle del

Carmen, notándose extraordinaria-

mente la irregularidad de aquella acera por

el saliente de las casas que llegan

hasta la calle de los Negros y el de las

únicas cobertizas que están bajo el

atrio de la iglesia del Carmen Calzada.